

EL FARO DE LA JUVENTUD

SEMANARIO CATÓLICO REGIONAL

con censura
eclesiástica

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Año V EN CARTAGENA. 0 50 PTAS.
PROVINCIA, UN AÑO 6 00

Número suelto: 10 cts.

Cartagena 5 de Noviembre de 1921

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: CALLE S. DIEGO, 3 y 5
REDACCIÓN:

No se devuelven los originales

Esquelas y anuncios a precios según tarifa.
Convencionales a Bancos y Sociedades

Toda la correspondencia y giros al Administrador

PAGO ADELANTADO

Núm. 101

Cabilas errantes

DE MARRUECOS

Castigadas por el continuo y cetero fuego de nuestras baterías, van quedándose desiertas las kabilas, y sus moradores vagan errantes por collados, montañas y desfiladeros, para hacerse fuertes unos, y para llorar sus horas amargas los otros; pero todos para sufrir el merecido castigo de sus traiciones.

Las miserables viviendas mogrebina, mostrando sus techumbres de tierra, alzan sobre el verdor de las chumberas, ásperas y punzantes como el carácter de sus agrestes moradores, y traen a nuestra memoria la ruindad de la raza que las habitaba. Mientras los perseguidores moros recorren recelosos los riscos de sus montañas, razarían nuestros soldados, en alegre algarabía, sus huertas y sus campos. Los pajares, que preparados estaban para el ganado, auxiliar de sus corrales, elevan al Cielo en enormes espirales, humaredas que recorten los valles como precursoras de nuestra justa venganza.

Sentados en las elevadas cumbres de los montes, contemplando la desolación y la ruina sembrada en sus campos, lloran los moros los desvaríos de su ardiente imaginación y prometen al viento ser fieles a quienes les hicieron bien.

Detrás de las peñas, que encubren sus malas intenciones, atibaban y esperan el momento de poner por obra sus criminales intentos, arrástranse como venenosos reptiles hasta tener cercana la presa, y como fieras lanzanse sobre ella para saciar sus sangrientos instintos. Hayen si la empresa falla, y embriáganse en sus mortíferas garras encuentran víctimas que devorar. Luchan si se creen superiores, y vuelven la espalda si el enemigo se hace fuerte.

De noche son valientes porque las tinieblas los protegen; de día se hacen fuertes en las naturales trincheras de su accidentado terreno, que para ellos constituye la mayor garantía de triunfo.

Vense, a simple vista, desde Burguensain, correrse de unas a otras kabilas alejándose siempre del fuego de la artillería que continuamente les amenaza. Han ido alejándose ante el enorme avance de los nuestros, dejándolo todo arrasado y llevándose cuantos muebles a sus cabañas.

Todo va siendo recuperado: el terreno, los poblados, los muebles. La muerte de nuestros heroicos soldados también está siendo vengada, y el ho-

De nuestro Redactor especial

nor de España, que se vió amenazado y en peligro, está elevándose con innumerables actos de heroísmo que escriben otras tantas páginas de gloria en la historia de la hidalga Patria de los más valientes guerreros que asombraron el mundo con sus conquistas.

Llora el moro su traición entre las peñas, y avanzan los valientes soldados españoles, ansiosos de venganza y de laureles. La traición será vengada; duramente castigada la osadía de cuantos pretendieron interrumpir nuestra marcha en la salvadora empresa de civilización; y sobre, todo, la sacrosanta enseña de nuestra amada España ondeará de nuevo en la zona rifeña cubriendo los gloriosos restos de nuestros mártires del Barranco del Lobo y de Monte-Arruit, y sirviendo de luminoso faro a los nuevos héroes que vengando a sus hermanos, cosecharán, con la admiración del pueblo español, el aplauso del mundo civilizado que cantará sus gloriosas empresas.

V. Lumen

Burguensain 29-octubre-1921.

AIRES AFRICANOS

Impresiones de mi cartera

Aprovechando los últimos rayos del sol que bastante se van ocultando tras las morunas montañas, y atronados mis oídos por el formidable estampido de los cañones, dispóngome a hilvanar estas cortas líneas para dar una ligerísima idea de lo que es la posición de Burguensain y de lo que ésta reconquista de Zeluán.

Cuantos pudimos contemplar el desfile de batallones que partiendo de Segangan, se disponían a entrar victoriosos en Zeluán, admirábamos el valor histórico de nuestros soldados y recordábamos las hazañas y gloriosas gestas que adornan las páginas de nuestra patria historia. La reconquista de nuestras perdidas posiciones y el aire de venganza que anima a cuantos luchan por recuperar y hacer reverdecer los laureles de nuestra bandera, hacen que el paso de nuestros soldados sea siempre triunfante.

Poco antes de comenzar el avance, ya el globo se eleva sobre la posición de Tanima desde donde nuestra artillería hizo ciertos blancos facilitando el avance de las columnas que en pocas horas clavaron la bandera española en el castillo que desde Burguensain domina extensísimas llanuras,

Domínase perfectamente la posición y poblado del tan trágicamente célebre Monte-Arruit, y a nuestra memoria acuden escenas macabras y horriblemente tristes para todo español y al ver por vez primera una posición que inmortalizará la memoria del heroico General Navarro y de todos los españoles que componían su aguerrida columna, no podemos menos de rendir un sentido y entusiasta tributo de admiración a las madres españolas que generosas y resignadas, dieron a su amada España los hijos a quienes adoraban. Ya ha sido reconquistada la posición de nuestros mártires y ahora envía a los soldados, que venguen a sus hermanos martirizados, el más entusiasta y patriótico saludo.

Los soldados del batallón de Galicia están destacados en Burguensain con correspondiente personal de artillería con sus baterías, ingenieros zapadores minadores y demás personal auxiliar. El General Cabanellas Jefe de la brigada de Húsares ha subido al fuerte para ver la posición del enemigo cuyas cabilas cercanas son dura-

mente castigadas por nuestra artillería que en estos momentos atruena nuestros oídos.

Una sección del batallón de Galicia hizo una excursión por las kabilas vecinas a Burguensain y después de incendiar los desiertos adueros rodeados de ásperas higueras africanas, regresaron cargados de muebles, unos lujosos y bien conservados, despojos de nuestras perdidas posiciones, y otros deshechos e inútiles.

El Sol desaparece por momentos y la noche se acerca para depositar sobre nosotros el manto de la oscuridad. Y mientras el sol se oculta y el cañón destroza las chozas de nuestros adversarios, vaya mi saludo a mi amada España a la que regresaremos todos los que por ella luchamos, triunfantes y orgullosos de haber lavado una afrenta y de haber escrito unas páginas más de gloria y heroísmo en nuestra historia.

V. Lumen

Burguensain 2 Noviembre 1921.

III ANIVERSARIO DEL SEÑOR

Don Francisco Barco de Velasco

Abogado, socio de las Conferencias de San Vicente de Paúl, Hermano profesor de la V. O. T., Adorador activo en el turno San José de esta Adoración Nocturna Española, Director del periódico «El Arco» y Presidente de la Juventud Integrista de esta Ciudad.

falleció en esta, el día 7 de Noviembre de 1918, a los 30 años de edad después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición Apostólica de S. S.

R. I. P.

Su Director espiritual; el Jefe Regional del Partido Integrista Excmo. Sr. Conde de Falcón y Presidentes de la Junta local y de la Juventud del mismo, la Redacción de este Semanario católico; su aflijida Madre, esposa e hijos y demás familia, ruegan a sus numerosos amigos y correligionarios le recuerden en sus oraciones y asistan a la Hora Santa que el lunes próximo día 7 se celebrará (Dios mediante) de 10 a 11 en la Iglesia parroquial del Sagrado Corazón de Jesús; que se aplicará por su alma por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

Cartagena 5 de Noviembre 1921

Hay concedidas muchas indulgencias.

PACO BARCO

Nuestro amigo del alma, el amantísimo hijo, el hermano cariñoso, el padre y esposo ejemplar, pasó de este mundo al otro más feliz y dichoso a la temprana edad de 30 años, cuando todo sonreía a su alrededor. Lleno de entusiasmos fogosos por la causa de Dios y de nuestra religión santa, maltracha y desatendida por la actual sociedad, que solo se afana por el materialismo grosero del bienestar del día, sin fijarse en el mañana, sin stender al cultivo de los sentimientos religiosos que son el medio necesario para buscar la verdadera felicidad en Dios que es donde únicamente se halla. A ello dedicó nuestro verdadero y fraternal

amigo todas las energías de su alma joven y vigorosa, sacando del retraído modo de ser del carácter cartagenero actual, el entusiasmo y la entereza que arde en el pecho y en el corazón de todos, y que tanta falta hace en los momentos actuales, el verdadero amor a Cartagena, el amor grande a la patria siempre amenazada por las llamaradas del odio, por la incultura crasísima, por la corruptora influencia de todas las políticas temporizantes, que enervan y hasta envilecen, el amor puro, el amor santo de España.

El cultivó sin descanso con verdadero apostolado cual convencido y